

EVALUACIÓN DEL IMPACTO A LA SALUD (HIA)

HOJA INFORMATIVA

Febrero de 2013

¿Qué es la Evaluación del Impacto a la Salud?

La Evaluación del Impacto a la Salud (HIA, por sus siglas en Inglés) es un método práctico que utiliza los datos, la investigación y las contribuciones de las personas interesadas para determinar el impacto de una política o un proyecto sobre la salud de una población.

En practica, HIA es una forma útil de

- Asegurar que la salud y las desigualdades en la salud son consideradas en la toma de decisiones.
- Involucrar a las personas interesadas en el proceso.

¿Como se Hace?

Una Evaluación HIA tiene seis pasos:

1. Filtración – Determina la necesidad y el valor de una HIA
2. Revisión - Determina cuales impactos a la salud a evaluar, cómo analizarlos y un plan de trabajo
3. Evaluación - Proporciona: a) un perfil de las actuales condiciones de salud; b) una evaluación de los impactos a la salud
4. Recomendaciones - Proporciona estrategias para manejar los impactos negativos a la salud
5. Presentación del informe – Incluye el desarrollo del informe HIA y la comunicación de las conclusiones y recomendaciones
6. Monitoreo-Documenta los impactos en los procesos de la toma de decisiones y la decisión, y también los impactos de la decisión sobre los determinantes de la salud

Dentro de este marco general, la formas de hacer HIA varían ya que están adaptadas para trabajar con las necesidades específicas, el cronograma, y los recursos de cada proyecto en particular.

¿Cuándo se Hace?

El proceso de hacer una HIA es flexible. En general, una HIA se debería llevar a cabo antes de que se tome una decisión o que se implemente una política, para permitir que la HIA informe la decisión o la política.

¿Cuánto Cuesta?

Debido a que una HIA puede ser descrita como un espectro de la práctica, no hay ningún costo estándar para realizar una. Las Evaluaciones del impacto a la Salud son altamente adaptadas para trabajar con los presupuestos individuales. La escala y los estilos de hacer una HIA varían según:

- La profundidad y amplitud de los temas analizados
- Los tipos de métodos de investigación empleados
- El grado en que las partes interesadas participan en el desarrollo de la HIA
- La forma en que los resultados de la HIA se utilizan
- La relación a los requerimientos regulatorios

Las fundaciones y las agencias públicas con enfoque en la salud están cada vez más interesadas en la financiación de las HIA's como una forma proactiva de reducir los costosos efectos negativos en la salud que pueden estar asociados con una propuesta de decisión o política.

¿COMO SE INICIA UNA HIA?

Una HIA puede ser iniciada por los profesionales de la salud pública, grupos comunitarios, organizaciones defensoras, las partes interesadas afectadas, agencias públicas, o políticos que están interesados en la consideración de la salud en un proceso de toma de decisiones. Una HIA también puede ser requerida por una legislación específica a un proyecto o para cumplir con las regulaciones ambientales.

¿Cuánto Tiempo Toma Hacer una HIA?

Como el costo, la duración de una HIA puede variar, pero incluso una HIA larga y complicada es probable que reduzca el tiempo asociado con la aprobación del proyecto. Cuando las recomendaciones de una HIA bien ejecutada (por ejemplo, una que involucra a los interesados de la comunidad) se llevan a cabo, es menos probable que el proyecto se detenga en el proceso de aprobación o por una demanda.

¿Qué es el Producto de una HIA?

Por lo general, una HIA realizada produce un informe que documenta el proceso y las conclusiones de una HIA. Este informe se puede utilizar para informar a los políticos e involucrar a las comunidades en exigir decisiones que son en el mejor interés de la salud de la comunidad.

¿Cómo Puedo Saber si una HIA es Conveniente?

Con el fin de evaluar si una HIA es apropiada, se debe considerar la potencial de la HIA a influir la propuesta, el momento de la propuesta y la capacidad de las partes interesadas y de los miembros de la comunidad a participar. La filtración es el primer paso en la realización de una HIA y le ayudará a determinar si la HIA es conveniente por abordar estas consideraciones.

¿Hay Escenarios donde una HIA es Obligatoria?

Actualmente, hay pocas regulaciones estatales y ningunas al nivel federal que requieren una HIA. Sin embargo, como muchas leyes y reglamentos requieren la consideración y el análisis de los efectos sobre la salud de los propuestos proyectos y planes, una HIA puede ser una gran manera de cumplir con estos tipos de requisitos. Una HIA también puede agregar valor a una Evaluación de Impacto

¿Cuál es el Resultado de una HIA?

Hay dos resultados que se desean de una HIA. Uno se trata de influir las políticas y los proyectos de una manera que mejora la salud y reduce las disparidades en la salud. El otro es el involucramiento de los miembros de la comunidad y las partes interesadas para que puedan entender lo que afecta la salud y como abogar por mejorar la salud.

Los Beneficios de una HIA

En Human Impact Partners, nos dedicamos a ayudar a las organizaciones y agencias públicas que trabajan con comunidades de bajos ingresos y comunidades de personas de color para comprender los efectos de los proyectos y las políticas sobre la salud de la comunidad. Y les ayudamos a utilizar esta información para tomar acción.

Nuestras HIAs han examinado muchos temas incluyendo el uso de terrenos, los planes y proyectos de transporte y vivienda, así como la política del empleo, encarcelamiento y educación.

Estos son los resultados de nuestro labor:

- *Cambios en los propuestos proyectos de desarrollo que mejoran las condiciones de la vivienda y el empleo en los vecindarios.*
- *La inclusión de los análisis de salud integrales en la toma de decisiones que de otra forma no hubiera incluido este tipo de análisis.*
- *Cambios en cómo las políticas se enmarcan y debatan para mejorar la salud pública.*
- *Un aumento en la cobertura de los impactos de las decisiones sobre la salud en las noticias.*
- *Nuevas colaboraciones entre las organizaciones comunitarias, agencias públicas y otras partes interesadas para que la salud sea considerada en las decisiones.*
- *Aumentos en la participación de los residentes de la comunidad en la toma de decisiones y el empoderamiento de las organizaciones comunitarias*
- *Nueva capacidad entre nuestros socios para elaborar una HIA con éxito.*